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中新网北京3月
11日电 题：张虹：
增加中国在国际体育
组织中的话语权

2 0 2 3 年 全 国 两
会，是34岁的张虹第
一次以全国政协委员
的身份履职。“作为
全国政协体育界别的
一名委员，我感到非
常荣幸。”

2014年在索契夺
得中国速度滑冰冬奥
历史首金后，张虹承
担起更多社会责任。
成为北京申办冬奥会
形 象 大 使 ， 她 见 证
了“千年古都”北京
成为双奥之城。

正是一代代中国
体 育 人 通 过 努 力 ，
改 变 了 国 际 体 育 组
织对中国的认知。在
张虹看来，“这是共
同努力的结果，未来
我们有着从体育大国
向体育强国建设的目
标。”

在接受中新网记
者 专 访 时 ， 张 虹 提
出，要通过高校体教
融合、完善校园赛事
等方式向国际体育组
织输送更多人才。此
外，她也希望加大国
际综合体育赛事申办
力度，提升城市国际
影响力。 

向国际体育组织
输送更多人才

2018年后，张虹
开拓体育外交领域工
作，在国际奥委会等
4个国际体育组织中
任 职 。 丰 富 的 职 业

履历让她洞察出，未
来想要更牢固地在体
育强国中占据一席之
地，需要进一步增加
中国在国际体育组织
中的话语权。

“国际体育组织
文化在日益改革，我
们不仅要有运动员和
官员，也需要有更多
人深入到国际体育组
织内部工作中。”

谈及如何更好地
实现此目标，张虹坦
言高校体教融合是其
中关键。

张虹介绍，她近
几年一直在国内外学
习 体 育 管 理 相 关 课
程，涉及国际体育组
织文化和管理、国际
赛事管理等方面。“
我认识到体育是新的
就业机会，包括赛事
运营、体育管理、场
馆设计等。”张虹希
望有更多退役运动员
以及大学中的青年未
来 能 在 体 育 领 域 就
业。

结束了23年运动
生涯的张虹如今是哈
尔滨工业大学体育部
研究员，去年年底参
与发起成立了奥林匹
克研究中心，旨在面
向更多青年传播奥林
匹克文化，引导其成
为未来的体育人。

此外，张虹强调
完善大学赛事体系的
重要性，“如果没有
比赛，运动员、特招
生无法发挥优势。”
她 介 绍 道 ， 校 园 人

才培养模式完善五年
或十年后，中国会在
现有基础上增加一条
培养顶尖运动员的路
径。

而“一边学习一
边从事体育运动”的
方式也会打消家长不
想让孩子练习体育的
想法。“我相信会有
更多家长和青少年们
愿意在学习过程中参
加体育活动。”张虹
如是说道。

加大综合性赛事
申办力度

张虹还提出，希
望推动国内条件成熟
的省市成立申办国际
赛事小组。从北京奥
运会、冬奥会、南京
青 奥 会 、 广 州 亚 运
会，到武汉军运会以
及即将到来的杭州亚
运会，多个城市已经
拥有完善体育场馆配
套设施，在接待、交
通、住宿等多个环节
积累了相关经验。

“综合性或是大
型体育赛事，是提升
一个城市国际影响力
和增加国际名片的最
直接通道。”在张虹
眼中，体育强国建设
也需要有更多能承办
赛事的国际化城市出
现。

此外，申办、举
办大型体育赛事也会
增加当地市民对体育
运动的参与度，提升
就业率。“每年我们
有1000万毕业生，如
何能够让大学生更多

参 与 到 体 育 工 作 中
来，也是需要去思考
的。”

充分实现退役人
才的价值

日前，国家体育
总局、教育部等四部
门联合出台《关于在
学校设置教练员岗位
的实施意见》，提出
更多高水平退役运动
员可以教练员身份进
入教育系统。

对此，张虹感触
颇深。她在2020年发
起 、 成 立 了 “ 虹 基
金”，用以推进体教
融合。“和哈尔滨市
政府、哈尔滨市教育
局完成签约，让体育
教育走进100所学校
校园，落实了校园参
与奥林匹克运动的目
标。”基于此，也让
更多退役运动员有机
会到学校执教。

经过几年时间发

展，“虹基金”所付
出 的 努 力 已 初 见 成
效。“有些学校拿到
了省级冠军。哈尔滨
文 府 中 学 以 篮 球 闻
名，有来自海南的孩
子为了打篮球特意跑
到哈尔滨上学。”

然而相较充裕的
教育资源，专业教练
员数量明显缺失。张
虹表示，退役运动员
转型成为专业教练后
不能固定在某一所学
校，要辐射5-10所学
校。此外，在校期间
专业教练要注重梯队
建设，培养当地体育
老师。

“专业教练也可
以带领校队、区队甚
至市队打比赛。”在
张虹眼中，此种发展
模式才会充分实现退
役运动员和教练员的
价值。(完)
来源：中国新闻网
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图为全国政协委员张虹。受访者供图


